

Ressort: Vermischtes

Vatikan befragt Bischöfe nach Meinung zu Zukunftsfragen

Vatikan-Stadt, 03.11.2013, 17:51 Uhr

GDN - Papst Franziskus will offenbar, dass die katholische Kirche offen und breit über ihr Verständnis von Ehe und Familie diskutiert. Das legt das Vorbereitungsdokument zur außerordentlichen Bischofssynode nahe, die auf Wunsch des Papstes hin bereits im kommenden Oktober in Rom über die "pastoralen Voraussetzungen der Familie im Kontext der Evangelisierung" tagen will, berichtet die "Süddeutsche Zeitung".

Das Dokument geht an alle weltweit mehr als 4700 Bischöfe der katholischen Kirche. Es enthält zahlreiche Fragen zu Geschiedenen, die wieder heiraten, homosexuellen Lebensgemeinschaften und überhaupt danach, ob und wie das katholische Eheverständnis noch zu vermitteln ist. Erstmals werden die Bischöfe aufgefordert, auch die Christen in den Gemeinden um ihre Meinung zu fragen. "Es zeichnen sich noch nie da gewesene Problematiken ab", heißt es in dem Dokument, "von der Verbreitung der faktischen Lebensgemeinschaften, die die Ehe nicht anstreben, bis hin zu Verbindungen von Personen desselben Geschlechts, denen nicht selten die Adoption von Kindern gewährt wird". Als weitere Probleme nennt das Papier interreligiöse Ehen, Polygamie und arrangierte Ehen, "Formen des der Kirche feindlich gesinnten Feminismus" sowie generell den Wandel des Eheverständnisses. Dies alles zeige, "mit welcher Dringlichkeit sich die Aufmerksamkeit des Weltepiskopats diesen Herausforderungen zuwenden muss". Es gebe mittlerweile "sehr weitreichende Erwartungen hinsichtlich der pastoralen Entscheidungen in Bezug auf die Familie". Den allgemeinen Ausführungen schließen sich acht Fragekomplexe an. So will die Vorbereitungsgruppe zur Bischofssynode wissen, inwieweit die Lehre der Kirche angenommen wird und ob es eine "Pastoral für Gläubige in schwierigen Ehesituationen" gibt. So sollen die Bischöfe mitteilen, "welche Anfragen/Bitten es von der Seite der wiederverheirateten Geschiedenen an die Kirche in Bezug auf die Sakramente" gebe. Gefragt werden sie auch, ob ein einfacheres Verfahren, eine gescheiterte Ehe für nichtig zu erklären, zur "Lösung der Probleme" beitragen könnte. Auch über gleichgeschlechtliche Lebensgemeinschaften sollen die Bischöfe berichten - welche Gesetze es gibt, was sie von diesen Gesetzen halten und welche "pastorale Aufmerksamkeit" gegenüber Menschen möglich sei, "die sich für derartige Lebensgemeinschaften entschieden haben". Neugierig ist der Vatikan auch, wie "Kinder in irregulären Ehesituationen" religiös erzogen werden und was die Eltern dieser Kinder von der Kirche wünschen. Solche Fragebögen würden regelmäßig vor Bischofssynoden verschickt, betonte eine Sprecherin der deutschen Bischofskonferenz. Ungewöhnlich ist, dass auch die Gemeinden antworten sollen. Das Zentralkomitee der deutschen Katholiken (ZdK) begrüßte die Initiative. "Es ist eine große Chance, dass sich die Laien zu Ehe, Familie und Sexualität äußern und ihre Gedanken und Ansichten einbringen können", sagte ZdK-Präsident Alois Glück, "es sollten sich möglichst viele Katholiken daran beteiligen."

Bericht online:

<https://www.germindailynews.com/bericht-24522/vatikan-befragt-bischoefe-nach-meinung-zu-zukunftsfragen.html>

Redaktion und Verantwortlichkeit:

V.i.S.d.P. und gem. § 6 MDStV:

Haftungsausschluss:

Der Herausgeber übernimmt keine Haftung für die Richtigkeit oder Vollständigkeit der veröffentlichten Meldung, sondern stellt lediglich den Speicherplatz für die Bereitstellung und den Zugriff auf Inhalte Dritter zur Verfügung. Für den Inhalt der Meldung ist der allein jeweilige Autor verantwortlich.

Editorial program service of General News Agency:

United Press Association, Inc.

3651 Lindell Road, Suite D168
Las Vegas, NV 89103, USA
(702) 943.0321 Local
(702) 943.0233 Facsimile
info@unitedpressassociation.org
info@gna24.com
www.gna24.com